

国際ロータリー第2580地区
石垣ロータリークラブ週報

2024年(令和6年) 8月 7日(水) 第4回例会(通算3021回)



2024-25年度 RI 会長テーマ
RI 会長: ステファニー・アーチック

2024-25年度 ◆クラブ会長テーマ◆
「親睦と友愛の絆で広げる奉仕」

会長: 宮城早人 副会長: 今西敦之
幹事: 新里裕樹 直前会長: 前原博一
副幹事: 木下省三 会場監督(SAA) 委員長: 黒島勝

◎会員増強・新クラブ結成推進月間
今月のロータリーレート 1\$¥154

石川 彌八郎 地区ガバナー
テーマ: 隔たりを取り除き、“ご縁”を大切に

会員職場紹介

IMANISHI ATSUYUKI
副会長
今西 敦之
美容業



株式会社友貴はリラクゼーションハンモック・SPAアルモニエ・アロマ専門店海香(新規)6店舗の店舗運営を主軸とし、自社農園ハンモックふぁ〜むでのモリンガの栽培から加工販売を行っております。地域の皆様に愛されるお店づくりを目指し、おかげさまで今年で13年目に突入いたしました。「明日もがんばろう!」を応援するハンモック」をスローガンに掲げ、島の活性化に貢献すべく今後も邁進していきます。

リラクゼーション
ハンモック
株式会社 友貴

やしのきクリニックは心と体の美しさと健康を求めみなさまに最適な医療を提供します。精神科を中心に、不安、うつ病、ストレス、睡眠障害など心の問題に対応し、個々のニーズに応じた治療プランを提案します。また、美容内科も併設しており、プラセンタ注射・美肌注射・白玉注射・高濃度ビタミンC点滴や分子整合栄養医学的対応も行っています。



やしのきクリニック

MATSUO KAZUHIKO
松尾 和彦
専門病院
プログラム出席委員会



8月のプログラム 8/7(水)通常例会 8/14(水)休会 8/21(水)休会 8/28(水)通常例会

例会日 水曜日 12:30~13:30
事務局 〒907-0013 石垣市浜崎町 1-1-4
URL <http://ishigaki-rotary.jimdo.com>

例会場 アートホテル石垣島(0980)83-3311
TEL/FAX(0980)83-2917
E-mail ishiroatary@ninus.ocn.ne.jp

- ◇総会員数：56名（正会員54名・名誉会員2名・出席免除会員2名）
 ◇出席義務会員数：52名 ◇出席人数：26名 欠席人数：26名 出席率：50%
 ≪司会進行：黒島 勝・櫻井浩一≫
 ◇ロータリーソング：四つのテスト えんどうの花 ◇ソングリーダー：大田次男
 ◇ピ ジ タ ー：中島実佳様・三輪達也様・冨坂伸吾様・新保一洋様（東京上野 RC）
 小松友則様（第2660地区 吹田 RC）
 ◇メークアップ：垣本徳一 新垣 精二 黒島栄作 大濱達也 新川正人 上原 晃子

■会長挨拶■
 宮城 早人



皆さんこんにちは。大変お久しぶりです。今日は7月31日、あっという間に7月も過ぎようとしています。思い返せば7月3日に第1回例会があり、翌週7月10日に第2回例会があった後は規定による休会があり、24日予定されていた例会は台風3号襲来で再度休会となり、なんと20日ぶりの例会となりました。皆様お元気だったでしょうか？また、台風の被害は大丈夫だったでしょうか？久々の例会、少し待ち遠しく、そろそろ皆様にお会いしたいという感じもあったことと思います。そのような中、「友あり遠方より来(きた)る、また楽しからずや」という論語の句がありますが、本日は、何と我が姉妹クラブである東京上野ロータリークラブさんより、会長 中島実佳様、幹事 三輪竜也様、直前会長 冨坂伸吾(とみさか しんご)様、直前幹事 新保一洋様 4名役員の皆様が遠路遥々お越しになられました。本当にありがとうございました。心より歓迎を申し上げます。

上野ロータリークラブさんといえば何といても冨坂伸吾直前会長指揮の下、今年3月18日に開催された創立40周年記念式典・祝賀会はこれまで見させていただいた各クラブの周年式典祝賀会の中においても、ひときわ圧巻の祝賀会でお見事としかいいようのない、素晴らしい40周年式典祝賀でした。上野ロータリークラブの皆様にご心より敬意を表したいと存じます。私も出席させていただきました。感動を本当にありがとうございました。

そして、本年2024年度のスタートに当り、ご多忙の中も早々に遠路遥々、中島実佳会長を筆頭に4名の新旧会長幹事様にご来臨いただいております。ご懇情誠に有り難く重ねて厚く御礼を申し上げます。後程4名様にはお一人ずつご挨拶を頂戴したいと思っておりますので何卒よろしく願いいたします。

また、本日はメイクアップゲストとして、大阪吹田ロータリークラブの小松友則様にも越しいただいております。こちらも遠路お越しいただき誠にありがとうございます。心より

歓迎を申し上げます。どうぞ石垣島と八重山をご満喫いただき、また、この例会を楽しんでいただきたいと思います。

さて、この7月の1ヶ月の間でも、世界で、国内で、また、当地区沖縄や八重山石垣島でも様々なニュースがありました。世界のニュースは言わずもがなパリオリンピックで沸いております。

フランスの歴史・伝統・文化の香り溢れる街並の中で開催されるオリンピックを最近買い替えたテレビの大画面で観ると迫力とともに臨場感が溢れ、つい没頭して寝不足になってしまいます。私事ですが、子供の頃のオリンピックのことを思い出すと、1972年・小学校2年生の時の冬の札幌大会でのジャンプ競技で日本選手が金銀銅メダルを獲得し表彰台を独占した様子を当時、当地区では一日遅れで再放映されていた白黒テレビで見たこと。また、夏も同年開催であったことで、同年の夏のドイツミュンヘンオリンピックで日本男子バレーボールの決勝戦を、当時父からもらったラジオで聞き耳を立てながら生中継を聞いたのを覚えています。「日本金メダル取りました」というラジオから流れてくるアナウンサーの声と歓声を聞いたことを思い出しました。今年のパリオリンピックでは日本男子バレー52年ぶりに金メダルの可能性がありますとの報道がありましたが、52年前にラジオで生の実況中継を聞いたことのある私は一体今何歳になったんだろうと笑ってしまいました。さておき、今は鮮やかな高画質ハイビジョンテレビでの大画面を見て観戦できますが、本当に隔世の感がありますね。

日本は今のところ金メダル数は国別で1位とのこと。今年のパリオリンピックでは何といても男子体操の団体で日本が大逆転の金メダル獲得したこと本当に凄かったですね。興奮しました。柔道などでも各選手の活躍が目立ちますが、試合とは別に、勝者が敗者に歩み寄り、あるいは敗者が勝者に歩み寄り、お互いの健闘を讃え合ってリスペクトし合うシーンを見ると本当に素晴らしいと思います。オリンピック選手の勝者の涙、敗者の涙、これまで歩んできた大変な苦勞のエピソード、幼少期から自ら選んだ競技スポーツ一筋にこの人生を賭けてきた想像を絶する鍛錬と賭けてきた時間と強い思い、本当に敬意を表するしかありません。選手個人々の背景にも注目して応援していきたいと思っています。この石垣市からも市出身の新城幸也(あらしろ

ゆきや)選手が日本代表として自転車競技ロードレースに出場します。応援しましょう。日本選手の活躍を応援しつつ、出場する全世界各国の全選手にエールを送りたいと思います。皆さんもオリンピックをテレビで観戦し選手からパワーをもらってください。きっとひたむきな姿に心うたれ自分の人生の励みにできると思います。

さて、こここのところの地元沖縄八重山のニュースで私が特に気になったのが、国の文化審議会が重要無形文化財と保持者の認定を行い、「人間国宝に石垣市在住の新垣幸子さんが、選ばれた」というニュースです。「八重山上布」という伝統深い織物の技能が認められて人間国宝に選ばれたとのことですが、この「八重山上布は 15 世紀から約 250 年に亘って、琉球首里王府から課せられた重税すなわち人頭税の一つとして納められたという苦難と悲哀に満ちた歴史の産物」でもあります。報道では日本を代表する芸術家で大阪万博の太陽の塔の作者として有名な岡本太郎さんの著書「沖縄文化論」にも克明にこの宮古八重山の人頭税の悲哀のことが書かれてあって、新垣幸子さんはこの著書を読み、触発されて八重山上布を承継していこうと決心してこの織物の世界に進まれたと聞きます。実は、私も若い頃、岡本太郎さんの同著書を読んで大変感銘を受けた一人であります。このような背景もあり個人的には心を動かされた話題をお伝えしましたが、新垣幸子さんに対しては深い敬意を表するとともに、人間国宝として重要無形文化財「八重山上布」を次の時代に継承していただきたいと願います。

さて、最近の会員企業様のニュースをお伝えしますと、全日本空輸ANA様が、石垣線就航35周年を迎えられたとの由、誠におめでとうございます。また、琉球海運様も今月新造船かりゆしⅡを就航されたとの由、誠におめでとうございます。他の会員企業様におかれましても、お伝え漏れのニュースもあることとは存じます。何卒お許しください。また、何か情報がありましたら教えてください。また、市政70周年式典において、パスト会長で現会員の金城力さんが受賞されたとの由、誠におめでとうございます。ここでもう一つお伝えしますが、パスト会長大浜達也さんが米山奨学金に本日10万円を寄付されたとの由、皆さま拍手を送りましょう。大浜達也パスト会長におかれましては当クラブを代表するロータリアンの模範として益々ご活躍いただきたいと願います。本当にありがとうございました。結びのお話です。

一昨日、八重山に伝わる最大の伝統行事、石垣市四ヶ字豊年祭が執り行われ、五穀豊穰への感謝、来夏世の豊作と病息災が祈願され、大賑わいでした。それは同時に酷暑の到来も意味するものでしょう。東京や大阪からお越しの

ゲストの皆様は、実は最近沖縄は内地の避暑地という話もあり、テレビなどの天気予報では本土のほうが石垣よりも最高最低気温とも上回って最高気温が38度とか39度とか信じられない予報される地域もあります。本当に暑い夏が続きますが、この壇上をお借りしまして皆様に暑中見舞いを申し上げます。くれぐれもご自愛ください。それでは、本日もクラブテーマ「親睦と友愛の絆で広げる奉仕」に則って、まずは今日の例会も「親睦」を深めて、肩の力を抜いて、リラックスして、楽しい例会にしていきたいと思います。皆様どうぞ本日も宜しく願いいたします。

■ 幹事報告・挨拶:新里 裕樹 ■

本日は、中島会長はじめ上野ロータリークラブの皆様、そして吹田ロータリークラブの小松様、メイクアップで例会に出席していただきまして、ありがとうございます。本日は皆様を迎えるかのように凄いい天気良く晴れ晴れとしております。滞在中お時間の許す限り石垣島を堪能していただけたらと思います。

本日の報告は2点でございます。

1).第5回地区RYLAセミナー受講募集のご案内とRYLA卓話のお願いということでご案内が来ております。RYLAはリーダー育成事業となっております、キャッチフレーズで、「コミュニケーションや問題解決のスキルを磨く」、「学校や地元地域で活躍できるリーダーとなる方法を発見する」、地元を動かすリーダーによる指導、意欲を高めるような講演、仲間との交流を通じた学び、「自分の可能性を発見し、行動へとつなげる」、「楽しみながら、生涯続く友情を培う」というふうになっております。一昨年は、大本綾子会員のお子様、去年は吉田貴紀会員のお様が受講されております。来年の2/21~24、場所は沖縄県の玉城青少年の家の南城市です。27名の募集となっております、応募締切が11月30日(土)となっておりますので、是非、この機会にご自分のお子様を参加させたいという方は、私か事務局までご連絡いただけたらと思います。

2).2580 地区青少年交換留学生「帰国報告会」というのがございます。こちらは、海外に子供たちを行かせて、いろいろな交流をして学びを深めるというもので、第58期島袋さん(スイス派遣・浦添RC・昭和薬科大付属高等学校)もう一人は中島さん(アメリカ派遣・那覇南RC・県立海邦高等学校)の二人です。来月の8月30日(金)12:30~13:50、場所はダブルツリーbyヒルトン那覇首里城20階の予定です。ご興味がある方は、私か事務局までご連絡いただけたらと思います。

本日もどうぞよろしく願い致します。

◆各委員会 今年度の活動方針・活動計画② ◆

プログラム出席委員会:宮良薫委員長:副委員長:大田次男さん、委員:橋本孝来さん、松尾和彦さん、西表浩司さんの5名で一年間やっていきたいと思っています。

<活動方針>2024~2025 年度の宮城早人会長のクラブテーマ「親睦と友愛の絆で広げる奉仕」を基にプログラム会場監督委員会は1年間会員の親睦を大切に例会が充実し先輩会員と若い会員とのコミュニケーションを大切にを行い姉妹クラブとの友愛と絆をこれまでより深く築いていく事を目標達成できるように心がける。

<活動計画>

- 1) 入会歴が長く会長経験者や経験豊富な会員による卓話(例「私のプロフィールと私にとってのロータリー」等)の後輩へのメッセージを話してもらう。
- 2) ロータリー卓話者リストの方に卓話をお願いする。
- 3) 地域や国内、国際的に広い範囲で分野を問わず有識者に卓話してもらう。
- 3) ロータリーソングを2曲追加(上半、下期)の選定し実行する。
- 4) 職業奉仕委員会・国際奉仕委員会・親睦委員会と同事業として台湾の姉妹クラブ(台北大同扶輪社・台東東区扶輪社を訪問し会員企業の視察や親睦を深める。
- 5) 日台会議に参加者を募る。
- 6) その他 各委員とコミュニケーションを図り例会の充実を心掛ける。

・台湾への企業訪問は、会長の今年度の肝いりのものですので、ぜひ成功させたいなというふうに思っております。

・日台親善会議が2025年5月31日に札幌開催になっているということで、友好クラブの札幌真駒内ロータリークラブとの懇親を行いたいということで、石垣からの参加者を募って沢山のひとと懇親を深めたいと考えています。

・委員長、副委員長または委員による要望・提案などを聞きながら、これからプログラムを何とかうめていくために頑張っていきたいと思っております。提案等がありましたら、どんどん言っていただければと思っておりますので、一年宜しくお願い致します。

会員増強・退会防止委員会:大本綾子委員長:副委員長:東上里和広さん、委員:宮良榮子さん、上原晃子さん、佐久本達さん、宮良幸男さんを迎えて7名で活動をしていきたいと思っております。

<活動計画>

- 1.今年度目標は、5名増員し会員数をします。
- ①クラブ会員の協力を得ながら、有望な人材を積極的にスカウトし、且つ女性会員増強推進も合わせて行っていく

2.新入会員に対して、また例会になかなか出席が出来ない会員への退会防止として①親睦委員会と連携し、親睦と友好を深める為の会合を開催する

②クラブ研修委員会と連携し、活動内容等の研修を開催
会員増強は難しいところもあると思いますが、皆様のお力添えをいただきながら、委員会、一丸となって頑張っておりますのでどうぞよろしくお願い致します。

青少年奉仕委員会:新賢次委員:委員長の国仲恵亮さん、副委員長の大島盛幸さんも出張ということで、私が発表させて頂くことになりましたので、宜しくお願いいたします。

<活動方針>地域との連携を強化する為に、多様な文化・スポーツイベントを企画し、青少年の主体的な参加を促進することによって、持続可能な地域社会を実現する。

<活動計画>

1.18歳~30歳までの青少年を対象としたローターアクトクラブの当地域における発足を提唱することの調整検討を図る

2.12歳~18歳までの青少年を対象としたインターアクトクラブの当地域における発足を提唱することの調整検討を図る。

3.青少年の学芸文化発表のイベントの企画及び実行(他団体の実行案件と被らない企画)

4.青少年のスポーツのイベントの企画及び実行(他団体の実行案件と被らない企画)

5.その他 委員長・副委員長、委員による要望案件の立案実行

以上の内容が、会長と委員長の方針です。具体的な事はこれからでございますけれども、会員の皆様のご意見も頂戴して、企画していきたいということでございますので、どうぞよろしくお願い致します。

会場監督(SAA)委員会:黒島勝委員長 副委員長:村松秀規さん、委員に上勢頭さん、櫻井浩一さん木下省三さんというメンバーで取り組みさせていただきます。

<活動方針>今年度会長テーマのキーワードである「親睦」の深化を目指し、和やかな例会づくりに努める。

<活動計画>

○出席会員の貴重な時間を預かる立場として、スムーズな会の進行に努める。

○例会開催にあたっては、出席会員の親睦の深化に資する配席について検討・実行する。

余談にはなりますけれども、名札のテーブル番号の貼付を辞めさせていただきました。と言いますのは、貴重な皆様の顔でもあります名札にシールを貼ったり剥がしたりとの手間暇もありますので、貼り剥がしの辞めさせていただきます。入口に配席一覧表を貼らせていただくという形で開催させ

ていただきますので、ご了承いただければと思います。

○会員の意志をつなぐロータリーソングの斉唱においては、新たな選曲(追加)を行う。

○例会の司会進行は SAA 各委員の機会共有と個性発揮のために、前後半2名で行う前期の運営体制を継続する。

○その他、委員長・副委員長、委員要望案件の立案実行前期は、観月会はじめ、他地区との合同例会に加え、通算 3000 回の非常に大きな記念例とという節目の例会をやりました。今期もこのような特別の機会などにおいて、最大限有意義な機会をすべく皆さんと取り組んで参りたいと思っております。今年度も、引き続きご支援のほど、宜しくお願いたします。

職業奉仕委員会:新川正人委員長(新里幹事代読):

副委員長に比嘉一史さん、委員に大瀧達也さん、大浜一郎さん、遠藤正夫さん、砂川和徳さんとなっております。

職業奉仕は先ほどからありました台湾の姉妹クラブ、友好クラブと当クラブの会員の会社も台湾にありますので、交流も含めて台湾に行き、職業訪問という形をしながらその地を学んで、そこの人達と交流を深めていくという事業がメインとなってきます。その際は、皆さまのご参加の程、どうぞよろしくお願致します。

<活動方針> 今年度、宮城会長の掲げる「親睦と友愛の絆で広げる奉仕」のテーマを実践すべく、石垣ロータリークラブメンバー相互間の意思疎通はもとより、分区、地区、国内外のクラブとの交流を活性化し相互理解を深め、ロータリアンとしての資質向上を図る。又、交流を経たクラブより現況活動も積極的に情報収集し、八重山地域における職業奉仕へと昇華させる。

<活動計画>

- 1.国際奉仕委員会との共同事業として、台湾の姉妹クラブ(台北大同扶輪社)並びに旧友好クラブ(台東東区扶輪社)を訪問し、同クラブ会員の企業視察を実施。
- 2.台湾に事務所を開設する会員企業を訪問し、同企業の視察。
- 3.石垣 RC 会員の職場訪問。
- 4.その他 委員長・副委員長、委員による要望案件の立案実行

公共イメージ委員会:石川尚吾委員長(新里幹事代読):

副委員長:西村剛志さん、委員に小林昌道さん、漢那憲隆さんのメンバーで活動して参ります。基本的に週報の表紙の作成で、年度は、各会員の事業所の紹介がメインになってきます。会員同士の顔を知って内容を知って、より親睦を深められたらということもあります。職場紹介の提出を求められていると思いますので、ご協力のほど、宜しくお願いたします。

また、クラブ要覧に関しましても、HPに会員ページも作るなどして、皆さんの手に行き届きやすく工夫していきたいと思っております。

<活動方針>DX 化(情報財産として 6 3 年に及ぶクラブ歴の書類をアーカイブ)紙中心の情報を取捨選択したうえで必要情報を記憶領域に保存し取り出せるようにする作業を行う等、クラブ事務所の更なる整理整頓の強化推進を図る。

<活動計画>

- 1.クラブ要覧 ポータブル携帯型紙手帳と会員専用ログインにてスマホでも閲覧可にすることを指す
- 2.クラブ要覧確認等会員専用ログイン機能の拡充
- 3.ホームページの充実及び広報 PR の充実
- 4.その他 委員長・副委員長、委員による要望案件の立案実行

◆ ビジター挨拶 ◆

東京上野ロータリークラブ会長:中島 実佳 様

皆さまこんにちは。

東京上野 RC の会長を務めさせて頂いております中島実佳と申します。今日、石垣に来させて頂いたのが 8 年ぶりでした。一昨年、上野 RC で親睦旅行で石垣に寄らせていただいた時、残念ながら参加することが出来ませんでした。ゴルフに行かれたりとか、いろいろ楽しい時間を過ごさせて頂いたようです。ありがとうございます。昨年度、私共の 40 周年に石垣 RC の皆さま大勢ご参加いただきまして本当にありがとうございます。

滞りなく終了出来て 41 年目を迎えることができました。これも石垣の皆さまの後支えがあつてこそというふうに思っておりますので、これからも末永くお付き合いを頂ければと思います。

私事なんですけど、初めてロータリーに入会して 2 年後の 2014 年に初めて石垣に寄らせていただきました。その後、2016 年にも来たんですが、沢山良い思いをさせて頂いて、一番印象に残っているのは、竹富島でカタマランを出していただいて、クルージングをさせて頂いたりとか、夜にはオネエ屋さん連れて行っていただきまして、その時を思い出せます。

今日も、沢山の皆さまにお会いできて本当に嬉しく思っております。また、上野でもお待ちしておりますので、ぜひ、お越しいただければと思います。

今日はどうもありがとうございました。

東京上野ロータリークラブ直前会長:富坂 伸吾 様

昨年、我々の 40 周年記念式典祝賀会に本当に多くの石垣 RC 皆さまにご参加を賜りましたことを本当に感謝申し上げます。また、先ほど宮城会長からお褒めの言葉をいただ

きました。大変光栄に思います。石垣ロータリークラブの皆さまと姉妹クラブを結んで今年で3年目を迎えました。これからは更なる友好を深めて参りたいと思いますので、これからもよろしくお願ひ致します。

本日は誠にありがとうございました。

第2660地区吹田ロータリークラブ:小松 友則 様

吹田 RC を少し紹介させていただきます。来年は大阪万博が開かれますけれども、その前の50年ぐらい前にありました「太陽の塔」がありました所が吹田でございます。今回は、

家族旅行で石垣島の方にお邪魔させて頂きましたけれども、子どもが小学3年生なのですが、キャンプとかは流行っていますが、自然を体験させてあげることがなかなかなくて、昨日は米原ビーチにお邪魔させていただいて、海の綺麗さはここまで来ないと体験できないので、また明日は平久保崎に夜空を鑑賞しに行こうかなと思っています。本当の自然が残るこの石垣島で、子供に体験させるために石垣島に来ました。嫁も両親連れて来ましたが、本当に気に入っていますので、また来ようかなと思っています。

～ 例 会 風 景 ～



東京上野ロータリークラブの皆様
ご来会ありがとうございました。

本日のニコニコ: ☆東京上野 RC: 昨年度は、当クラブの40周年記念事業に御協力いただきまして、誠にありがとうございました。本年度も昨年同様に親睦を図り、交流を深めてまいりたいと思います。どうぞ宜しくお願い申し上げます。
☆宮城早人会長: 東京上野ロータリークラブの中島会長、三輪幹事、冨坂直前会長、新保直前幹事、ご来島ありがとうございました。大阪吹田ロータリークラブの小松様もありがとうございました。島を楽しんで下さい。
☆今西敦之副会長: 中島会長はじめ東京上野 RC メンバーの皆様ご来島に感謝。RID2660 吹田 RC 小松様、ようこそおいで下さいました。パリオリ、頑張れ日本!!
☆新里裕樹幹事: 上野 RC 中島会長はじめご一行様、メイキャップいただいた皆さま、本日はありがとうございました。
☆玉城一吉氏: 東京上野 RC 中島会長、並びに会員の皆様、また吹田 RC 小松様、八重山を楽しんで下さい。

◆BOX14,000(累計¥53,270 円) ◆コイン¥0 (累計¥2,410) 合計¥55,680



石川 尚吾 氏 12日(月)

村松 秀規 氏 13日(火)

